



絆

輝け さわやかに 風は 住用中から

学校便り NO8
令和3年11月30日
奄美市立住用中学校

大切な文化を途絶えさせず受け継ぐこと

校長 原 憲正

秋も終わりに近づいた11月13日(土)、住用小中合同学習発表会が開催されました。“文化の秋”にふさわしく、中学生の『三太郎太鼓』の演奏から始まり、三味線による『稲すり節』の演奏、島口での『世界自然遺産シンポジウム』が披露され、小学生は島唄『いきゅんにゃかな』『ちゅっさり朝花』に郷土芸能の『竿踊り』『六調』、そして長年にわたって続けられているリュウキュウアユの保護活動を通して生態等を紹介するプレゼンテーション『守ろう！ ヤジのいる川を』が披露されました。

他にも小学生低学年の地域調べや中学生の弁論、英語スピーチなども発表がありました。中学校単独で開催するところでは「文化祭」と言いますが、住用の学習発表会は、奄美・住用の伝統芸能等を披露する、文化の薫り高い展示・舞台発表でした。

ふるさとに伝わる郷土芸能や伝統文化は、深く生活に根差しています。言葉も「召し上がれ」と言うよりも「みしょりんしょれ」と言った方が、話し手の思いと聞き手の感じる温かみとが、より深くなることは、実体験としてご存じかと思えます。

しかし、近年ではその貴重な伝統文化が衰退の一途をたどっているところもあります。あるところでは、中学校と小学校の相次ぐ閉校によって、それまで地域で継承されていた伝統芸能が存続の危機にさらされました。

幸い、近隣高校のインターアクトクラブ(高校の福祉・ボランティア系の部活動)によって現在も継承されていますが、地域外の人間による継承ですので、必ずしもこれから先の存続を約束されているわけではありません。

『三太郎太鼓』に『竿踊り』。ここ住用の伝統芸能を受け継いでいくことは、地域の中にある学校として大事な役割の一つとらえています。これからも貴重な文化を守るためにぜひ地域の方々のご協力をいただきたいと思います。

世界自然遺産の島として、住用のマングローブ原生林を大切に守り続けていくのと同様に、島口や地域の伝統芸能を途絶えさせず継承していくこともまた大切なことだと、改めて感じさせる学習発表会でした。

保育園での実習



【一緒にアンパンマン体操】



【一緒にゲーム】



【手作りおもちゃで遊ぶ】



【みんなでハイチーズ】

11月17日(水)3年生は住用へき地保育所で、家庭科の授業で保育実習を行いました。事前学習で保育園児と一緒に遊ぶおもちゃを工夫して作成し、園児と遊ぶための注意事項などを学んで実習しました。初めはぎこちなく一緒にアンパンマン体操などを踊っていましたが、次第に慣れ自分たちが作ったおもちゃで楽しく一緒に遊ぶことができました。生徒も園児も楽しい時間を過ごせました。

受賞

奄美市校内英語スピーチコンテスト

優良賞 潤井 あい

奄美市弁論大会

優良賞 所崎 佳乃

奄美市読書感想文コンクール

入選

川内 權斗

入選

知花 幸天裕



おめでとう！

お知らせ

毎年行われている『年末年始の交通事故防止運動』を、奄美警察署と瀬戸内警察署が今年初めて合同で実施することになり、出発式を中間地点である住用グラウンドで行うことになりました。その出発式で、中学生が三太郎太鼓を披露いたします。

式は12月9日(木)14時から行われます。時間がありましたらぜひご覧ください。

学 習 発 表 会



【 三太郎太鼓】



【 三味線演奏】



【 島口での劇】



【 小中での合同合唱】

11月13日(土)に、住用保育所、住用小中合同の学習発表会を行いました。多くの保護者、地域の皆様にお越しいただき、ありがとうございました。

中学生は、美術や家庭、国語の展示や舞台での三太郎太鼓、三味線演奏、英語スピーチ、弁論を披露し、島口劇では昨年度に続き、奄美の自然が世界遺産登録されたことのメリット、デメリットについて討論劇をしました。

三太郎太鼓は今年も4月から重田さんが熱心に指導してくださり素晴らしい演奏を披露することができました。その他の発表も練習の成果を十分に発揮した質の高い演奏や演技が披露できました。

「県民週間」について



【 音楽の授業】



【 理科の授業と一緒に参加】



【 ALTのJAKE先生の授業】



【 美術の授業】

11月1日～11月7日の県民週間に、地域の方々など20名が学校に訪れ授業等を参観されました。参観された方の感想を紹介します。

- ・校舎中きれいに整頓されていて感心しました。先生方の授業も基本を大事にされており、生徒も礼儀正しく素晴らしいです。
- ・子ども達の元気な姿を見て安心しました。
- ・とてもいいひとときでした。
- ・先生と楽しくコミュニケーションをとり授業を受けていたので良かったと感じました。
- ・もう少し元気があって欲しい。
- ・猛暑の時や豪雨の対策は大丈夫ですか。

ご参観いただきありがとうございました。学校は常に開放しています。参観をされる方は玄関で受付をしてご自由にご参観ください。

- ※ 学校はエアコンを完備しており猛暑にも対応できます。また豪雨の場合は登下校に危険が生じる場合に休校措置を行っております。

12月の主な行事



- 12/ 1 (水) 期末テスト (3日まで)
- 12/ 9 (木) 奄美・瀬戸内警察合同での年末年始の交通事故防止運動出発式 (14:00～住用グランド)
- 12/ 10 (金) 音楽祭 (14:00～音楽室)
- 12/ 11 (土) 人権教室 (10:25～2F図書室)
- 12/ 13 (月) 薬物乱用防止教室 (住用中2F14:10～)
- 12/ 17 (金) 校内ロードレース大会 (10:45～12:35 住用グランド)
- 12/ 24 (金) 終業式
- 12/ 25 (土) 冬季休業～ (1月11日まで)
- 12/ 28 (火) 仕事納め
- 12/ 29 (水) 学校閉庁日 (1月3日まで)